

Tagungsleitung

Elisabeth Bauer
Leiterin Bildungswerk Dortmund

Veranstaltungsort

Glasellipse des K2 - Centers
Kronenburgallee 2
44141 Dortmund



Anfahrt

Mit dem PKW erreichen Sie die Kronenburgallee aus östlicher und westlicher Richtung über die B 1. An der Kreuzung Märkische Straße – Richtung Innenstadt, 1. Ampel links ist die Kronenburgallee.

Mit ÖPNV

Mit der Linie U 47 oder Linie U 41 fahren Sie vom Hauptbahnhof in Richtung Hörde/Aplerbeck bis Haltestelle Märkische Straße.

Anmeldung

Bitte melden Sie sich mit beiliegender Antwortkarte bzw. per Fax oder E-Mail an. Gerne können Sie weitere Interessierte mitbringen.

Kosten

Die Teilnahme ist kostenfrei.

Veranstalter

Konrad-Adenauer-Stiftung e.V.
Bildungswerk Dortmund
Kronenburgallee 2
44141 Dortmund

Telefon: (0231) 108 77 77 0

Telefax: (0231) 108 77 77 7

E-Mail: kas-dortmund@kas.de

www.kas-dortmund.de



VON WESTFALEN NACH EUROPA

40 JAHRE BILDUNGSWERK DORTMUND



FESTVERANSTALTUNG

19. JUNI 2012 | 18:00 UHR

GLASELLIPSE DES K2-CENTERS
KRONENBURGALLEE 2
44141 DORTMUND



Sehr geehrte Damen und Herren,

vor 40 Jahren – 1972 – wurde das Bildungswerk Dortmund als „Politische Akademie Eichholz – Aussenstelle Westfalen-Lippe“ gegründet. Heute ist das Bildungswerk zuständig von Borken bis Höxter und von Tecklenburg bis Siegen. Seit nunmehr acht Jahren sind wir zudem Träger des Europa-informationsbüros für das mittlere Ruhrgebiet.

Wir nehmen das Datum zum Anlass uns mit unseren Freunden, Partnern, freien und ehemaligen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern zu treffen. Wir möchten sowohl Rückblick auf unseren Weg wie auch einen Ausblick auf die Zukunft wagen.

Die Geschichte des Bildungswerks verdeutlicht die Veränderungen in unserem Land und unserer Gesellschaft während der vergangenen 40 Jahre.

1972 war das Jahr der Ostverträge – eine Wiedervereinigung war zu jener Zeit kaum vorstellbar. Heute ist Deutschland als geteiltes Land nicht mehr vorstellbar. Die Situation der Teilung wie auch die ideologische Auseinandersetzung Ost-West prägten lange die Inhalte und den Auftrag Politischer Bildung.

Der Fall der Mauer, die Globalisierung und das Informationszeitalter veränderten auch die Aufgabenstellung für die Politische Bildung nachhaltig. Nur der Leitsatz unserer Tätigkeit „Bildungsarbeit in der Region für die Region“ veränderte sich nicht.

Heute können wir sagen: In unserer Geschichte wird der Satz Konrad Adenauers lebendig „Die Einheit Europas war ein Traum weniger. Sie wurde eine Hoffnung für viele. Sie ist heute eine Notwendigkeit für alle.“

Wir freuen uns, dass wir diesen Abend gemeinsam mit dem Bundestagspräsidenten und stellvertretenden Vorsitzenden der Konrad-Adenauer-Stiftung, Professor Dr. Norbert Lammert sowie mit dem langjährigen Begleiter des Bildungswerks, Erich Fritz MdB, begehen können.

Mit freundlichen Grüßen



Elisabeth Bauer

Leiterin Bildungswerk Dortmund

18:00 Uhr

Wir treffen uns

Freunde, Partner, Referenten, ehemalige und ehrenamtliche Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern

19:00 Uhr

Kleiner Imbiss

20:00 Uhr

Musikalische Eröffnung

Ausführende: Studierende und Dozenten des Internationalen Konservatoriums am Phönixsee, Dortmund

Begrüßung

*Elisabeth Bauer
Leiterin des Bildungswerks*

Rückblick

40 Jahre Bildungsarbeit in der Region für die Region
Erich Fritz MdB

Ausblick

Auftrag Demokratie –
Die Bedeutung der politischen Bildung für die Zukunft Deutschlands und Europas

*Bundestagspräsident
Prof. Dr. Norbert Lammert MdB
Stellvertretender Vorsitzender der Konrad-Adenauer-Stiftung*

Musikalischer Ausklang

Ausführende: Studierende und Dozenten des Internationalen Konservatoriums am Phönixsee, Dortmund

Im Anschluss Empfang



1972 – 1975
Max-Eyth-Strasse 1



1975 – 1987
Bonifatiusstrasse 4



1988 – 1993
Saarlandstrasse 82



1994 – 2001
Ruhrstrasse 2
Fröndenberg



2002 – 2012
Kronenburgallee 1



seit 1.4.2012
Kronenburgallee 2